

## **MOVIMENTO DIFESA DEL CITTADINO (*DIE BEWEGUNG DER BÜRGERVERTEIDIGUNG*)**

Die Bewegung der Bürgerverteidigung *Movimento Difesa Del Cittadino* (MDC) ist ein Zusammenschluss von Verbrauchern, der sich für die Verteidigung der Bürgerrechte einsetzt. Der Verein wurde im Jahr 1987 gegründet und ist von Parteien und Gewerkschaften unabhängig und setzt sich für die Förderung des Verbraucherschutzes ein, indem der Verband Informationen und rechtliche Mittel der Selbstverteidigung zur Verfügung stellt, unterstützt und abgesichert durch Experten.

MDC ist zusammen mit anderen sechzehn Verbraucherverbänden Mitglied im nationalen Verbraucherbeirat CNCU des Ministeriums für wirtschaftliche Entwicklung und des Verbraucherforums. Als Verein sozialer Förderung ist sie durch das Ministerium für Arbeit und Soziales anerkannt und im Register des Nationalen Büros gegen Rassendiskriminierung (UNAR) eingetragen.

Der Verband ist auch von der Generaldirektion für Gesundheit und Verbraucherschutz (DG SANCO) der Europäischen Kommission anerkannt und ist Teil des Rates der Verbände der 'Produzenten und Verbraucher zur Lebensmittelsicherheit' im Gesundheitsministerium.

MDC arbeitet mit der italienischen Umweltschutzorganisation Legambiente und großen Verbraucherverbänden zusammen, sowie verschiedenen Institutionen, Ausschüssen, Kommissionen, Schiedsgerichten, Beobachtern und Foren.

MDC hat mehr als 100 Niederlassungen und Büros in 19 Regionen.

Sie relaisiert Informationskampagnen und bietet Beratung und Unterstützung für den Verbraucherschutz durch Förderung von Mitteln für eine außergerichtliche Beilegung eines Rechtsstreits zwischen Verbrauchern und Unternehmen. Die vom MDC beschäftigten Experten kümmern sich um die Aktivitäten des Vereins und befassen sich mit spezifischen Fragen zum Verbraucherschutz.